

DOI: 10.18572/1812-3775-2020-5-33-35

Нормирование в области охраны окружающей среды по законодательству Республики Беларусь

Гашникова Тамара Владимировна,
начальник отдела проблем укрепления законности
в сфере экономической деятельности государственного учреждения
«Научно-практический центр проблем укрепления законности и правопорядка
Генеральной прокуратуры Республики Беларусь»,
кандидат юридических наук
 tomagashnikova@gmail.com

В статье рассматривается соотношение содержания определений «в области охраны окружающей среды» и «экологический», используемых в законодательстве Республики Беларусь для обозначения правовых институтов, при формулировке названий отдельных понятий. Исследуется корректность применения определения «в области охраны окружающей среды» в отношении нормирования. На основе анализа некоторых иных терминов и их определений, содержащихся в Законе Республики Беларусь от 26 ноября 1992 г. № 1982-XII «Об охране окружающей среды», формулируется вывод о различном смысловом наполнении определений «в области охраны окружающей среды» и «экологический». Аргументируется обоснованность использования определения «экологический» применительно к эколого-правовому механизму нормирования.

Ключевые слова: окружающая среда, нормирование в области охраны окружающей среды, экологическое нормирование, терминология экологического права, нормотворческая техника.

Regulation of Environmental Protection under the Legislation of the Republic of Belarus

Gashnikova Tamara V.
Head of the Department of Consolidation of Legality in Economic Operations
of the State Institution Research and Practical Center for Consolidation
of Legality and Law and Order of the Prosecutor General's Office of the Republic of Belarus
 PhD (Law)

The article discusses the correlation of the contents of the terms "in the field of protection of environment" and "environmental" that used in the legislation of the Republic of Belarus to formulate names of legal terms. The correctness of the application of the term «in the field of protection of environment» in relation to normalization is explored. Based on the analysis of some other terms and their definitions contained in the Law of the Republic of Belarus № 1982-XII of November 26, 1992 "On Protection of Environment", a conclusion about semantic differences of terms "in the field of protection of environment" and "environmental" is formulated. The reasonableness of the use of the term "environmental" in relation to the environmental-legal mechanism of normalization is argued.

Keywords: environment, normalization in the field of protection of environment, environmental normalization, terminology of environmental law, rulemaking technique.